



AVIVO

L'ASSOCIATION
DE DÉFENSE ET DE DÉTENTE
DE TOUS LES RETRAITÉS
ET FUTURS RETRAITÉS

Edito

LUEURS D'ESPOIR

En cette fin d'année, nous vivons dans l'inquiétude d'un monde qui semble en dérive. L'horreur de la guerre frappe les populations civiles en Ukraine, au Proche Orient, en Afrique et ailleurs. La crise climatique et les crises sociales nous touchent dans notre quotidien. Nous sommes écrasé-e-s par un sentiment d'impuissance et de désespoir. De plus, les discours vengeurs et bellicistes ravivent les vieux poncifs guerriers.

Chez nous, les personnes âgées, l'idéologie militariste – qui fait prospérer la vente des armes – sonne de façon insupportable, car nous avons entendu nos parents parler de la guerre de 39-45 qu'ils venaient de traverser (ou avons même de vagues souvenirs d'enfance) : les bombardements des civils pour libérer les pays occupés, les viols collectifs par les occupants et les libérateurs, la société divisée entre résistants et collaborateurs, le racisme génocidaire, les exécutions des dissidents, les restrictions alimentaires, etc., etc. Atrocités que connaissent les populations actuellement occupées.

Nous sommes aussi sensibles aux souffrances des jeunes soldats envahisseurs, envoyés contre leur gré sur le front d'affrontements qui ne les concernent pas directement.

Que faire, que faire, pour échapper au désespoir ? Il faut savoir capter



les autres voix qui cherchent à se faire entendre, par exemple celles des défenseurs et défenseuses des droits humains, des pacifistes qui militent contre les solutions guerrières aux infinies complexités géopolitiques.

Des manifestations contre la guerre renaissent en Europe et aux USA, pays encore épargnés mais très concernés. En Russie et en Israël les opposants aux politiques impérialistes de leurs gouvernements se font aussi entendre, souvent au péril de leur vie.

En Suisse, des personnalités et des mouvements, dont le Groupe Suisse sans Armée, commencent à exprimer leur réflexion, sortent des pancartes «Halte à la guerre», «Sauver la tradition humanitaire» et proposent des revendications exécutoires : la diplomatie suisse peut œuvrer pour l'ouverture de négociations de paix, le Conseil fédéral peut interdire l'exportation d'armes...

S'engager, fraternellement pour la paix et la solidarité est plus que jamais l'urgence principale. Des actions symboliques, certes, mais dans le ciel si sombre de l'avenir de l'humanité, ces petites étoiles nous donnent des lueurs d'espoir.

Maryelle Budry

Sommaire

- 2 Promotions seniors - Impôts
- 3 Interview juriste
- 4 Livres
- 5 FAAG
- 6-7 Mots croisés - Spectacles
- 8 Événements fin d'année
- 9 FARES
- 10 Elections - Automnales
- 11 AVIVO Haut-Valais
- 12-15 Excursions - Voyages
- 16 Noël AVIVO

FÊTE DE NOËL DE L'AVIVO

**Mardi 19 décembre
à la salle des
Fêtes de Carouge**

Carte d'invitation obligatoire
à l'entrée

N'hésitez pas à venir chercher
la vôtre au secrétariat.